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En otros 
casos, los 
departamentos 
no cuentan 
con la correcta 
distribución de 
espacios.

Por ejemplo, 
muchas 
personas optan 
por dejar las 
divisiones y 
utilizar la sala 
como comedor.

La reducción 
de metros para 
departamentos 
en algunos 
distritos genera 
incomodidades 
y nuevas 
maneras de 
adaptarse a la 
necesidad.

Todas son moneda corriente 

en las principales ciudades 

del mundo, aunque en Lima 

parezcan vanguardia pura. 

Pero aquí lo más importante: 

también se plantea “flexibilizar” 

(habrá que ver qué tanto se 

flexibiliza) el área mínima de 

departamentos, así como la 

cantidad de departamentos de 

un dormitorio permitidos por 

edificio. Un cambio que puede 

revertir una de las principales 

taras en el crecimiento de la 

ciudad. 

Me explico: hoy San Isidro, así 

como muchos distritos, está 

divido en zonas donde se 

establecen las áreas mínimas 

para departamentos de entre 

uno y tres dormitorios. Por 

ejemplo, el área mínima para 

un departamento de un 

dormitorio cerca a Camino 

Real es de 100 m2 y para uno 

de tres dormitorios es de 200 

m2. Es decir, si un soltero o 

una pareja joven quisieran 

comprarse un departamento 

de un dormitorio para estar 

cerca de su trabajo, necesitarían 

alrededor de 300 mil dólares, 

y una familia algo más de 600 

mil. Y si, a pesar de ello, algún 

inversionista quisiera hacer un 

edificio exclusivamente para 

estos solteros o parejas, pues 

encuentra lógico que quieran 

vivir en el centro del distrito, no 

podría, pues hoy la cantidad de 

departamentos de un dormitorio 

está limitada a un máximo del 

20% del total de unidades del 

edifi cio. De locos, ¿no? 
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ARTÍCULO DE OPINIÓN - AEA

La triste realidad es que las normas actuales 
reflejan la visión segregada que tenemos de 

nuestra sociedad. En buen romance: tenemos 
una forma discriminatoria de hacer ciudad. 

"N o vivo ni trabajo en San Isidro, 

pero muchas de las cosas que 

plantea la gestión del alcalde Manuel 

Velarde me gustan mucho. Desde los 

conciertos, ferias y cines callejeros, 

hasta los comunicados aclarando a 

vecinos confundidos, que no entienden 

el espíritu de espacios públicos como 

el Parque El Olivar. Hay una intención 
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de recuperar la idea de que la calle y 

los parques son para que los usemos 

todos. 

Recientemente se han anunciado 

otras intenciones, como la de 

incentivar el uso del retiro para 

restaurantes y negocios similares, en 

un afán por difuminar el límite entre 

Altura por espacio 

lo público (la calle) y lo privado (los 

edificios). Siguiendo esta idea, propone 

la posibilidad de construir más altura a 

cambio de la cesión de espacio de uso 

público en los primeros pisos, como un 

atrio, por ejemplo. Y está la reducción 

en la exigencia de estacionamientos 

dentro de la zona financiera para 

desincentivar el uso del auto. 


